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 PRESENTACIÓN 

Happy holidays from our 

family to yours!  
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PLENO APRUEBA DECLARAR DE INTERES NACIONAL LA INCORPORACION 

COMPLEJO TURISTICO BAÑOS DEL INCA EN LOS PLANES ANUALES DE 

PROMOCIÓN Y DESARROLLO TURÍSTICO NACIONAL 

En esta nueva edición del boletín “Voz en Acción” damos a conocer la 

labor parlamentaria del congresista Mesías Guevara Amasifuen, siendo 

destacable la aprobación del Proyecto de Ley que pide declarar de 

interés nacional y de necesidad pública el mejoramiento del aeropuerto 

de Shumba y la promulgación de la Ley 30083 sobre medidas para 

fortalecer la competencia en el mercado de los Servicios Públicos Móviles 

En el mes de septiembre presentó dos iniciativas legislativas: Ley que 

modifica el Inc. c) del Art. 2 de la Ley 27482 y precisa que los Oficiales 

Generales, Oficiales Superiores y Oficiales Subalternos de las FF.AA. y PNP 

están obligados a presentar Declaración Jurada de ingresos y de bienes y 

rentas sin excepción. Ley que da fuerza de ley al Decreto Supremo 053-

84-INA de 10 de octubre de 1984 que aprueba el Reglamento de 

Detectives Privados y establece el marco normativo de la actividad de 

detective privado en el ámbito nacional. 

 

 

El boletín “Voz en Acción”, tiene como objetivo dar a conocer la labor 

parlamentaria del congresista Mesías Guevara Amasifuen. 

En el mes de Octubre presentó el Proyecto de Ley que propone 

establecer como obligación de los Ministros de Estado el dirigir 

anualmente un Mensaje a los ciudadanos del País, presentando un 

balance de la labor de su sector y el Plan de Acción que se halle 

ejecutando. 

 

Asimismo, la Comisión de Salud del Congreso de la República aprobó el 

Proyecto de Ley que declara de Interés y Necesidad Pública la 

Construcción y Equipamiento del Instituto Nacional de Enfermedades 

Neoplásicas en Cajamarca y de los Hospitales de Bambamarca, 

Cajabamba, Cutervo,  Jaén y San Ignacio. 

 

http://www.google.com.pe/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&frm=1&source=images&cd=&cad=rja&docid=PQf05uDBCzkjGM&tbnid=E4A7q2x8HHpZLM:&ved=0CAUQjRw&url=http://www.larepublica.pe/27-12-2012/cajamarca-espera-cerrar-el-ano-con-252000-turistas-nacionales-y-extranjeros&ei=zU15UpeBDMvgsAS__4H4Cw&bvm=bv.55980276,d.cWc&psig=AFQjCNElxHbYJ-NDqNra87LSF4PtZvTIxg&ust=1383767861689989


 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Lima.-  El Diario El Peruano recientemente publicó la 

Ley Nº 30098 que declara de interés nacional y de 

necesidad pública el mejoramiento e 

implementación del aeropuerto de Shumba, 

ubicado en la provincia de Jaén, Región 

Cajamarca, una iniciativa del Congresista y vocero 

de la Bancada Acción Popular – Frente Amplio 

Mesías Guevara Amasifuen. 

 

En su artículo único la ley destaca que se declara de 

necesidad pública y de interés nacional el 

mejoramiento e implementación del aeropuerto 

Shumba con el propósito de brindar el servicio de 

transporte aéreo de pasajeros a la parte norte del 

país. El aeropuerto de Shumba tiene una pista de 

2.400m de largo y 45m de ancho, además de un 

área de estacionamiento. 

 

Al respecto, el congresista Mesías Guevara dijo que 

esta ley ayudará a mejorar las actividades 

comerciales y académicas de los pobladores de 

Jaén, y otras provincias. Por la importancia 

geopolítica se beneficiaría  la provincia de Jaén 

(198.354 hab.), Cutervo (143. 667 hab.), y San Ignacio 

(145.478 hab.) en la Región Cajamarca, 

Huancabamba en Piura (127.204 hab.) y toda la 

Región Amazonas.  

 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lima.- El Pleno del Congreso de la República aprobó la iniciativa legislativa del congresista 

Mesías Guevara Amasifuen que declara de interés nacional la incorporación del Complejo 

Turístico “Baños del Inca”, ubicado en el distrito del mismo nombre, provincia y 

departamento de Cajamarca, en los Planes Anuales de Promoción y Desarrollo Turístico 

Nacional, correspondientes a los años 2013 – 2016, para garantizar la inversión en su 

infraestructura turística.  

El Plan Anual de Promoción y Desarrollo Turístico Nacional es aprobado cada año por 

MINCETUR, y en momentos en que la situación económica no es muy favorable en la Región, 

la inclusión del Complejo Turístico de Baños del Inca ayudará a mejorar el flujo turístico a 

Cajamarca  

La potencialidad de este atractivo turístico para el destino Cajamarca con mejoras en su 

infraestructura y servicios, conforme a las decisiones de inversiones entre el Plan COPESCO 

Nacional y la Municipalidad Distrital de Baños del Inca, además de su inclusión en tres 

ejercicios anuales seguidos garantiza el flujo de inversiones en el Complejo Turístico de Baños 

del Inca, de tal forma que cuando concluyan las acciones de corto, mediano y largo plazo 

pueda revertir la situación del turismo en esa región.  

 

Al respecto, el autor de la iniciativa señaló “La inclusión en el Plan Anual de Promoción y 

Desarrollo Turístico Nacional repotenciará el turismo en la zona y redundará en beneficio de 

todas las familias que viven de esta actividad. Necesitamos que el ejecutivo lo promulgue lo 

más pronto posible y las entidades encargadas lo implementen en el más breve plazo”, 

destacó.  
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

PLENO APRUEBA DECLARAR DE INTERÉS NACIONAL LA INCORPORACIÓN 

DEL COMPLEJO TURÍSTICO “BAÑOS DEL INCA” EN LOS PLANES ANUALES DE 

PROMOCIÓN Y DESARROLLO TURÍSTICO NACIONAL 

 



 

 

 

    

San Ignacio.- El Despacho del Congresista Mesías 

Guevara Amasifuen en coordinación con la 

Oficina de Participación, Atención y Educación 

Ciudadana del Congreso de la República 

desarrolló el Taller “Conociendo el Congreso” en 

la provincia de San Ignacio con los colegios “Tito 

Cusi Yupanqui” y “Eloy Soberón”. 

 

En ambos centros educativos se contó con la 

participación masiva de los alumnos de cuarto y 

quinto de secundaria, quienes destacaron por 

sus intervenciones e interés en el tema 

desarrollado por el Dr. Ernesto Loayza. 

 

El evento contó con la presencia del señor Luis 

Molero Ruíz, responsable de la Oficina 

Descentralizada de Jaén, quien destacó la 

ventaja de los asistentes  a este acontecimiento 

realizado por el Congreso de la República en 

coordinación con el Despacho del Congresista 

Mesías Guevara Amasifuen. 

 

Al respecto, el legislador cajamarquino anunció 

que los próximos talleres se desarrollarán en las 

provincias de Chota y Bambamarca. “Vamos a 

continuar promoviendo este tipo de eventos en 

nuestra región, porque es vital que nuestros 

jóvenes conozcan de cerca al Congreso de la 

República, un poder del Estado que se 

caracteriza por ser democrático, representativo y 

fiscalizador”, explicó.    

 

TALLER “CONOCIENDO EL 

 CONGRESO” EN SAN IGNACIO

 

Lima.- El Congresista y Vocero de la 

Bancada de Acción Popular - Frente 

Amplio Mesías Guevara Amasifuen se 

reunió el pasado 21 de octubre con el 

burgomaestre de la ciudad de 

Cajamarca, Ramiro Bardales, con la 

finalidad de conocer detalles del 

proyecto de la Presa del Chonta que 

preocupa a la ciudadanía 

cajamarquina. 

 

Asimismo, manifestó que para un 

mejor conocimiento solicitó las actas 

de reunión entre la Municipalidad 

Provincial de Cajamarca, el Consorcio 

Chonta y los especialistas de la 

compañía supervisora, instituciones  

que intervendrán en la ejecución del 

proyecto. 

 

“Hay acusaciones graves como la 

supuesta contratación de 

profesionales que no son 

especialistas”, explicó. Dijo también 

que dadas las dimensiones de esta 

obra, cuyo presupuesto sobrepasa los 

460 millones de soles, “es necesario 

ejercer una fiscalización previa y 

concurrente para que su ejecución 

sea transparente”, subrayó el 

parlamentario cajamarquino. 

 

Entretanto se  trasladó a la Contraloría 

General de la República, y a la 

Comisión de Descentralización, 
Regionalización, Gobiernos Locales y 

Modernización de la Gestión del 

Estado la denuncia sobre presuntas 

irregularidades suscitadas durante la 

elaboración del expediente técnico 

para la construcción de la referida 

represa. 

 

CONGRESISTA MESIAS GUEVARA  

FISCALIZA PRESA DEL CHONTA 

 

NOTICIAS 



  

Visita al alcalde del distrito de 

Condebamba (Cajabamba), Carlos 

Arturo Llano Torres 

 

Durante su visita al distrito de Sucre (Celendín) 

participó en la asamblea organizada por las juntas 

de usuarios, el alcalde y representantes del ANA, a 

quienes informó sobre su labor parlamentaria. Aquí 

junto al alcalde distrital Fernando Chávez Collantes.  

 

Reunión con los estudiantes y docentes de la Escuela de Arte Pública “Mario Urteaga”, con 

quienes se llegó a diversos acuerdos como gestionar capacitación de especialistas en el arte 

musical y escultura, gestionar un programa con el canal televisivo de la UNC, entre otros. 

 

 

 

 



 

 

  

Durante la semana de representación correspondiente al mes de octubre, el Congresista Mesías 

Guevara visitó las provincias de Cajamarca, Celendín y Cajabamba. Aquí en plena supervisión de 

la construcción de la carretera Cajamarca – Celendín y Celendín - Balsas 
 

 

 

 En la comunidad Redondo-Cachachi (Cajabamba) verificando las condiciones de atención del  programa 
Qali Warma, .así como el cumplimiento de los ofrecimientos  hechos a raíz de la intoxicación que sufriera la 
población estudiantil. En la foto izquierda con alumnos y docentes la I.E. 82311 y en la derecha haciendo 

un recorrido con profesores y estudiantes de educación secundaria del I.E. Municipal “Mártires Escolares.” 



  

 
 

Por Mesías Guevara Amasifuen 

 Han pasado varios años desde que la 

Compañía Peruana y la Empresa Nacional de 

Telecomunicaciones se privatizaron en un solo 

paquete, generando un nuevo contexto, con 

nuevos protagonistas, intereses particulares y 

atribuciones propias. Se creó el OSIPTEL, se 

formó el FITEL y la Dirección General de 

Telecomunicaciones del MTC recibió el 

encargo de proponer la política. Como parte 

de este proceso llegaron nuevos operadores y 

proveedores de tecnología de punta. 

 

Sin embargo, hoy en día, en el plano político, 

económico, social, tecnológico y académico, 

hay cuestionamientos que se responden con 

verdades a medias: ¿La privatización de las 

telecomunicaciones ha sido positiva para el 

país?, ¿El modelo actual permite la 

competencia?, ¿La infraestructura de las 

telecomunicaciones se ha modernizado en la 

misma proporción que la rentabilidad de las 

empresas?, ¿Es posible establecer una 

empresa estatal de telecomunicaciones que 

brinde el servicio de telecomunicaciones a las 

empresas estatales?, ¿Es positiva la 

penetración del servicio de 

telecomunicaciones en las zonas rurales?, ¿La   

calidad del servicio de las telecomunicaciones  

satisface las expectativas de los usuarios?, 

¿Las tarifas que pagamos los peruanos son 

justas?, ¿Existe un modelo que permita el 

desarrollo sostenido y estratégico de las 

telecomunicaciones en el Perú?, ¿Las Tics 

han impactado en la calidad educativa de 

nuestro país?, ¿Las Tics han ayudado a 

mejorar la calidad de servicio por parte del 

Estado?, ¿Las Tics han impactado en nuestra 

defensa nacional?, ¿El usuario de los servicios 

de telecomunicaciones está protegido?, ¿El 

espectro radioeléctrico está 

adecuadamente administrado?¿El proceso 

de privatización de qué manera ha afectado 

la balanza comercial?, ¿El beneficio de la 

privatización ha sido extensivo a los 

trabajadores de las empresas operadoras?. 

 

Los que estamos involucrados en el sector de 

las telecomunicaciones debemos hacer los 

esfuerzos necesarios para tener repuestas con 

verdades y no con medias verdades. 

Nosotros ya hemos empezado con el 

proyecto de Ley que establece medidas 

para Fortalecer la Competencia en el 

Mercado de los Servicios Públicos Móviles, el 

cual tiene un dictamen favorable sustitutorio 

de la Comisión de Transportes y 

Comunicaciones. 

  

 

Por Mesías Guevara Amasifuen 



 

 

  

 

Lima.-  El Congresista Mesías Guevara 

Amasifuen invocó al Ministro de Agricultura 

y Riego Milton Von Hesse a priorizar la 

instalación del Instituto  Nacional de 

Investigación y Tecnología del Agua (INITA), 

así como de un Laboratorio de Suelos para 

el Nororiente peruano. 

 

La propuesta de creación del INITA tiene 

por finalidad investigar, capacitar y divulgar 

el conocimiento especializado de la 

calidad del agua y la tecnología de su 

tratamiento, en el marco del desarrollo 

sostenible, para el aprovechamiento del 

recurso agua limpia y segura de uso 

primario y productivo en armonía con la  

Política y Estrategia Nacional de Recursos 

Hídricos. 

 

Por otro lado, Guevara Amasifuen opinó 

que el MINAG a través del INIA debería 

establecer pronto un Laboratorio de Suelos 

en las instalaciones de la Granja Yanuyacu, 

provincia de Jaén para beneficio de los 

agricultores del nororiente, sostuvo que con 

ello se abriría la posibilidad de elaborar un 

convenio con la Universidad Nacional de 

Jaén para fortalecer la formación 

académica y profesional, así como la 

capacitación de los alumnos de la 

especialidad de Ingeniería Forestal. 

 

“Muchos agricultores tienen que venir hasta 

Lima para determinar la calidad de sus 

suelos, y eso amerita un gasto adicional; por 

tanto, invoco al Ministro de Agricultura a 

que tanto el Laboratorio de Suelos como el 

Instituto  Nacional de Investigación y 

Tecnología del Agua sean establecidos lo 

más pronto posible”, puntualizó el vocero 

de la Bancada Acción popular- Frente 

Amplio. 

 
 

Lima.- El congresista y vocero de la 

Bancada Acción Popular - Frente Amplio 

Mesías Guevara Amasifuen señaló que el 

Pleno del Congreso ha declarado de 

interés nacional y de necesidad pública el 

mejoramiento del aeropuerto de Shumba 

en la provincia de Jaén. “Una vez 

promulgada esta Ley estaré atento para 

que el Ministerio de Transportes y 

Comunicaciones ejecute en la brevedad 

posible este anhelo de los pueblos del 

nororiente peruano, especialmente de 

Jaén y San Ignacio”, explicó el 

parlamentario. 

Sobre la construcción del nuevo Hospital de 

Jaén, dijo que no solo se está abogando en 

la Comisión de Salud porque se apruebe su 

iniciativa de ley que declara de interés y 

necesidad pública "la construcción y 

equipamiento de los hospitales de 

Bambamarca, Cajabamba, Cutervo, Jaén 

y San Ignacio, sino que además solicitó 

reconsiderar la asignación prevista para el 

presupuesto 2014. 

Al respecto, la oficina general de 

planeamiento y presupuesto del MINSA 

señaló que por tratarse de un 

establecimiento de salud identificado 

como estratégico el Ministerio de Salud será 

el encargado de elaborar los estudios de 

pre inversión y expediente técnico, y se 

gestionará ante el MEF los recursos que se 

requieran para su ejecución. “Este año se 

ha conseguido que se transfiera 60 millones 

de nuevos soles para la construcción e 

implementación del Hospital II – 2 de Jaén”, 

manifestó Mesías Guevara. 

Finalmente, indicó que junto al Gobierno 

Regional de Cajamarca están solicitando a 

la Comisión de Presupuesto del Congreso 

de la República la continuidad del 

proyecto “Construcción e implementación 

del Hospital II – 2 Jaén”. 

 

 

MESIAS GUEVARA: “AEROPUERTO DE 

SHUMBA Y HOSPITAL DE JAEN SON 

PRIORIDAD” 

 



 

COMISION DE SALUD APRUEBA PL QUE DECLARA DE INTERÉS 

CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DE  HOSPITALES DE 

BAMBAMARCA, CAJABAMBA,   CUTERVO,  JAEN Y SAN IGNACIO 

E INEN EN CAJAMARCA 
 

Lima.- La Comisión de Salud del Congreso 

de la República acaba de aprobar el 

Proyecto de Ley que declara de Interés y 

Necesidad Pública la Construcción y 

Equipamiento del Instituto Nacional de 

Enfermedades Neoplásicas en Cajamarca y 

de los Hospitales de Bambamarca, 

Cajabamba, Cutervo,  Jaén y San Ignacio, 

una iniciativa del Congresista Mesías 

Guevara Amasifuen. 

 

 “Creo que está bien demostrar sensibilidad 

frente a los temas de salud y al margen de 

las discrepancias políticas que podamos 

tener, es bueno que se apruebe este tipo de 

proyectos porque nuestro único propósito es 

mejorar e incrementar la atención de los 

ciudadanos de las mencionadas provincias 

y sus alrededores”, subrayó el legislador. 

 

El Ministerio de Salud y el Gobierno Regional 

de Cajamarca son los responsables de 

formular los perfiles técnicos, estudios de 

factibilidad y expedientes técnicos; así 

como de ejecutar las obras de 

infraestructura y equipamiento de estos 

centros hospitalarios, en observancia a lo 

dispuesto en la Ley General de Salud Nº 

26842, y Ley del Ministerio de Salud Nº 27656.  

 



 
 
 

      

 

 

Lima.- Con el objetivo de dar a conocer temas 

relacionados a la banda ancha y telefonía 

móvil así como sus aspectos regulatorios en el 

nuevo contexto, el Despacho del Congresista 

Mesías Guevara realizó el jueves 31 de octubre 

el Panel Fórum “Internet para Todos”, en el 

Hemiciclo Raúl Porras Barrenechea. 

 

Entre los expositores estuvieron presentes el 

Viceministro de Comunicaciones-MTC, Raúl 

Perez- Reyes Espejo, quien desarrolló el tema 

"Banda Ancha y Telefonía Móvil"  y el Gerente 

General de OSIPTEL Luis Pacheco Zevallos, 

quien expuso el tema "Aspectos Regulatorios 

de la Banda Ancha y los Servicios Públicos 

Móviles en el nuevo contexto". Acompañaron 

como panelistas el Dr. Carlos Valdéz (UPC), 

Ronald Rojas (Gerente de Ingeniería de Cisco 

Systems Perú & Bolivia), Isaac Valderrama 

(UNMSM) Erick Iriarte (Iriarte & Asociados) 

Jorge Bossio (Director de Gestión del 

Conocimiento UPC) y Hans Rothgiesser (Jefe 

de Redacción Web Semana Económica). 

 

Al respecto, el congresista y vocero de la 

Bancada Acción Popular – Frente Amplio 

Mesías Guevara señaló que dada la 

importancia del internet, es necesario conocer 

el trabajo que vienen realizando los 

administradores, proveedores y Estado para 

acercar este importante servicio al alcance de 

todos los peruanos “Hoy en día, la internet está 

causando un impacto profundo a nivel 

mundial en el conocimiento, trabajo, 

salud, finanzas, religión e incluso en el 

entretenimiento. Gracias a las redes, 

millones de personas tienen acceso fácil e 

inmediato”, destacó.  

 

PANEL FÓRUM “INTERNET PARA TODOS” 

 


